

UNITED NATIONS



NATIONS UNIES

EL SECRETARIO GENERAL

--

**DECLARACIÓN FORMULADA EN LA CEREMONIA CONMEMORATIVA
DEL SEXAGÉSIMO ANIVERSARIO DE LA ENTRADA DE ESPAÑA
EN LAS NACIONES UNIDAS
Madrid, 29 de octubre de 2015**

Sus Majestades los Reyes, Don Felipe y Doña Letizia,

Excelentísimo Sr. Don Mariano Rajoy, Presidente del Gobierno de España,
Excelentísimo Sr. Don José Manuel García-Margallo, Ministro de Asuntos Exteriores
y de Cooperación,
Distinguidos invitados,
Señoras y señores,

Tengo el honor de sumarme a usted para celebrar el sexagésimo aniversario de la entrada de España en las Naciones Unidas.

Me gustaría felicitar al pueblo y al Gobierno de España y dedicar esta ceremonia a los miles de españoles que han trabajado para las Naciones Unidas a lo largo de los años, y en particular, a quienes perdieron la vida al servicio de la paz. Honramos su memoria.

Excelencias,
Señoras y señores,

España es una verdadera encrucijada de civilizaciones, donde distintos credos han vivido uno al lado del otro durante siglos.

Este país ha enviado exploradores al mundo y ha acogido a viajeros en su territorio.

El espíritu español de participación internacional ganó a la guerra y la dictadura cuando España ingresó en las Naciones Unidas hace sesenta años.

Incluso antes de ese momento de la historia, varios españoles prestaron servicio en nuestras filas. Al principio no tenían pasaporte español, pero finalmente recuperaron su ciudadanía.

Hoy día, España envía a muchos funcionarios de alto rango a las Naciones Unidas, incluido mi Representante Especial saliente para Libia, Bernardino León, el Jefe de nuestro organismo ONU-Hábitat, Joan Clos, y mi Secretaria General Adjunta de Información Pública, Cristina Gallach, que está con nosotros hoy.

Doy las gracias a Sus Majestades los Reyes Don Felipe y Doña Letizia, que es Embajadora Especial de las Naciones Unidas para la Nutrición, por fomentar el desarrollo sostenible, los derechos humanos y la comprensión entre las culturas.

En un espíritu de solidaridad, España hizo contribuciones históricas para alcanzar los Objetivos de Desarrollo del Milenio y ayudó a elaborar los nuevos Objetivos de Desarrollo Sostenible.

En una demostración de compromiso, España acoge a entidades en Zaragoza, Valencia, Barcelona y aquí, en Madrid.

En un papel rector, España ocupa ahora la Presidencia del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas. Doy las gracias al Presidente Rajoy por haber presidido a principios de este mes la sesión sobre la mujer, la paz y la seguridad. Me sentí especialmente conmovido cuando dijo que en los conflictos, es más peligroso ser mujer que ser soldado.

España —cuna de muchas confesiones y culturas— ayudó a establecer la Alianza de Civilizaciones de las Naciones Unidas. Y España ha trabajado para hacer frente a las causas del terrorismo y el extremismo violento. Agradezco a Madrid por haber acogido reuniones de alto nivel en julio sobre medidas para contener el flujo de combatientes terroristas extranjeros.

Aplaudo a España por seis decenios de liderazgo basado en los principios de la ONU. Y espero que España, unida en su diversidad, continúe este liderazgo en el escenario mundial en el futuro.

Majestades,
Excelencias,
Distinguidos invitados,

Hace cinco días, el 24 de octubre, el mundo conmemoró el septuagésimo aniversario de las Naciones Unidas iluminando de color azul edificios históricos. Esa luz se dispersó por España. Desde el Ayuntamiento de Madrid al acueducto de Segovia, de los edificios de Gaudí en Barcelona, de Toledo a Granada, a Murcia y más allá, España brilló con luz azul.

Ese mismo día, me sumé al Embajador de España ante las Naciones Unidas, Román Oyarzun, junto con los Presidentes de la Asamblea General y el Consejo Económico y Social y numerosos funcionarios de la ciudad de Nueva York, para inaugurar la obra “Mundo iluminado”, del artista español de fama mundial Cristóbal Gabarrón,

Esas actividades representaron más que apoyo a las Naciones Unidas. Demostraron la rica cultura de España en su mejor aspecto, iluminada por una causa mundial.

Fortalezcamos los vínculos entre España y las Naciones Unidas a fin de que este magnífico país pueda dirigir aún más en el escenario mundial, y ayudar a instaurar un futuro mejor.

Muchas gracias.